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公の場なのに、堂々と意見を言っているところが

すごいと思いました。 

僕は意見を言うときに間違っていたら怖いと思う

と言えないことがあるので、今日の見学から間違

えてもいいから堂々と意見を言おうと思いまし

た。今日学んでよかったです。本当にありがとう

ございました。 

今日はとても楽しかったです。 

特に議場のこと以外に、議員ロビーや傍聴席が見

られて、詳しく知ることができました。 

また、議場のバリアフリーなどの工夫がされてい

てすごいと思いました。 

質疑の時間には、色々なことが知られて、今度傍

聴しようと思いました。また来てみたいです。 

市民のために話し合ってくれているのを知り、と

てもうれしかったです。いつもは見られない貴重

な場所を見られたのと、詳しく議会のことを知ら

れたのがよかったです。 

市議会はいすやじゅうたんがよくて、すごく特別

な場所だということが分かりました。 

僕たちのために議員の皆さんが暮らしを支えてく

れて、すごくうれしかったです。今度は傍聴席で

本当の会議を見てみたいです。 

歴代の議長の人数や、体が不自由な方でも傍聴で

きる工夫をしているなど、色々なことが分かって

楽しかったです。 

初めて市議会の建物に入り、話し合う場所に座っ

たり、実際に使うマイクを使えたり、モニターに

映れたりしたのがよかったです。 

質問では給料と議長のことをどう思っているのか

を聞けてよかったです。 

色々な場所を見て回るのが楽しかったです。 

特に議長のいすに座ることができてうれしかった

です。 

それと、こんなにたくさんの仕事場があることに

驚きました。私たちに関係することを決めたりし

ていてすごいと思いました。また来たいです。 

かっこいいいすに座っているんだなと思いまし

た。８人の議員のかたの話を聞けてうれしかった

です。傍聴室ではモニターなどの色々な工夫がさ

れていて、家族で来て見てみたいです。 

午前９時から午後９時まで話し合いをしていたと

いうことにすごくびっくりしました。 

見学の中で一番印象に残ったのは議長室です。議

長のいすがふかふかだったのが印象に残りまし

た。 

たくさんの部屋があり、思ったよりどこも広くて

びっくりしました。 

自分は見学をして思ったことが２つあります。 

１つ目は色々な議員のかたが責任をもって仕事を

しているということです。自分もみんなの役に立

てるようなことをしたいです。 

２つ目はどんな質問も答えてくれたことです。途

中で給料の話などになったとき、ふつうは答えて

くれなさそうなことも答えてくれるからすごいと

思いました。 

市議会のいすなどがふつうのものと違うことにび

っくりしました。私は特別な会だからなのかと思

いました。 

質問をしたときの答えが分かりやすかったです。 

仕事は大変だなと改めて思いました。一人一人が

みんなのために相談などに答えたりしているか

ら、世界がなりたっているのだなと思いました。 

令和４年７月４日（月）前羽小学校議場見学 児童からの感想 



2 

 

議場などはとても広く、見学の中で迷子になって

しまいそうでしたが、議員のかたがたが忙しい中

で親切にしていただき、楽しく詳しく見学でき、

幸せでした。 

色々な意見などを聞き、気になっていたことの答

えてももらえたので、すごく楽しかったです。 

議長のサインのほか、いすに座れたことも楽しか

ったです。 

議長さんの席に座らせてもらったのは、ふだんは

こんな体験はできないので、ありがとうございま

す。また、議場の天井が小田原の梅の花を模様に

なっていたのはすごいと思いました。 

色々な場所を見て回って、大切な経験をさせても

らいました。 

質問で、議員になって人間関係が変わらなかった

ことに驚きました。理由は、お金目当てで近づい

てくる人がいるかと思ったからです。色々知れ

て、良い経験をしたと思います。 

自分が一番びっくりしたのは、給料が年間 800 万

円ということと、いすがふわふわだったことで

す。 

これからの小田原は今よりみんなが支えあって助

け合っていけるまちになっているといいです。 

話し合う場所にはバリアフリーなどの工夫があっ

たり、色々な人のことを考えていると思いまし

た。それと、年収 800 万円と聞いて驚きました。 

 


